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Deutsche Bellman-Gesellschaft e.V. 
Protokoll der Jahreshauptversammlung 
am 3.2.2024 in Bonn, Haus Annaberg (53175 Bonn, Annaberger Str. 400)  

 

Beginn: 15.07 Uhr 

Anwesende s. beigefügte Anwesenheitsliste (29 Mitglieder, davon 4 Vorstandsmitglieder) 

Zu Top 1: Eröffnung mit musikalischem Geleit; Begrüßung der angereisten Mitglieder 

Max Erben leitet die Versammlung mit einem Lied ein. 

Klaus-Rüdiger Utschick, 1. Vorsitzender, eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesenden 

Mitglieder, Uta Helmbold-Rollik richtet Grüße aus von Mitgliedern, die nicht dabei sein können. 

Zu Top 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Klaus-Rüdiger Utschick stellt den fristgemäßen Eingang der Einladung mit Bekanntgabe der  

Tagesordnung und die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Lt. Satzung §7 Abs. 5 ist jede 

Mitgliederversammlung beschlussfähig ohne Mindestanzahl an Anwesenden. 

Zu Top 3: Bestellung des Versammlungsleiters und des Protokollführers 

Klaus-Rüdiger Utschick schlägt der Versammlung Eberhard Zietz als Versammlungsleiter und Uta 

Helmbold-Rollik als Protokollführerin vor. Wahl durch Akklamation: einstimmig. 

Eberhard Zietz übernimmt die Leitung der Versammlung. Er stellt den Antrag, bei den Wahlen dieser 

Mitgliederversammlung in mündlicher Form abzustimmen: Der Antrag wird mit 28 Ja-Stimmen, 1 

Gegenstimme, ohne Enthaltung angenommen. Es kann also im folgenden Verlauf mit Handzeichen 

abgestimmt werden. 

Zu Top 4: Berichte des Vorstandes und Kassenbericht 

Die Schriftführerin, Uta Helmbold-Rollik, trägt den Vorstandsbericht vor: 

- Mitgliederstand: Wir haben jetzt 74 Mitglieder. Am Bellmantag in Stockholm, dem 26. Juli 2023, ist 

 Stefan Skagerberg von Par Bricole beigetreten, Fred Kickhefel ist im Mai 2023 verstorben.  

- Veranstaltungen:  

 Bei unserem letzten Mitgliedertreffen auf Burg Waldeck, 3. – 6. Februar 2023, hielt Klaus-Rüdiger 

 Utschick am Freitag einen Vortrag über Bellman und die Politik, sein Verhältnis zum König. Am 

 Samstag gab Andreas Frye ein Konzert, und am Sonntag trug Jürgen Thelen über die Bellman-Rezeption 

 in der Zeit der NS-Herrschaft vor. 

 Ein Treffen über Zoom hatten wir am 4. März.  

 Im Mai fand eine Schwedenfahrt der Deutsch-Schwedischen Gesellschaft Wismar nach Kalmar statt, an 

 der Kai Woellert und Uta Helmbold-Rollik teilnahmen und Lisa Wall und Ulf Ragnarsson besuchten. 

 In Berlin trafen wir uns zur Mittsommer-Feier der Schwedischen Kirche, am 23. Juni, und am anderen 

 Tag im kleinen Kreis bei Borghild Niemann. 

 Zum Bellmantag in Stockholm, am 26. Juli, reisten Wilhelm Cohrs und Uta Helmbold-Rollik, erlebten 

 das Festmahl von Par Bricole am Honoratioren-Tisch und richteten Grüße unserer Gesellschaft aus. 

 In Helsinki organisierte die finnische Bellmangesellschaft am 23. September ein Bellman-Symposium: 

 Der Vorsitzende, Johan Franzon, führte durch das Programm, Klaus-Rüdiger Utschick und Carina 

 Burman u.a. hielten Vorträge, ein Gesangs-Quartett, Matteus Blad und Pentti Hildén mit Ensemble 

 gestalteten den musikalischen Teil. 

 Ende Januar (27. und 28. Januar 2024) fanden in Stockholm weitere Aufführungen der Bellman-Oper 

 von Franz von Suppè durch Par Bricole statt. 
 

Der Schatzmeister Ulrich Priebe stellt den Kassenbericht für das Jahr 2023 vor: 

 Auf Wunsch kann dieser eingesehen werden. 

 Kontostand am Anfang des Jahres 2023 war: 1.432,56 € (Guthaben).  

 Einnahmen: 2.183,33 €, Ausgaben: 1.585,13 €, wodurch sich ein Jahressaldo von + 598,20 € ergibt.  

 Der Kontostand zum 31.12.2023 betrug: 2.030,76 € (Guthaben).  

 Außenstände: 4 Mitgliedsbeiträge für 2023 à 20 € = 80 €.  

 Nachdem einige Mitglieder 2023 bereits ihren Mitgliedsbeitrag für 2024 entrichtet haben, stehen für 2024 

 noch 1.080 € aus. Die fixen Kosten belaufen sich auf ca. 700 €, so dass der Spielraum für die geplanten 

 Ausgaben nicht sehr groß ist: für die Jahresgabe, das Konzert zum Jahrestreffen und die neue Postille, die 

 bald erscheinen wird. Ulrich Priebe schlägt darum eine Erhöhung des Mitgliedsbeitrags vor, s. Top 10. 
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Zu Top 5: Berichte der Kassenprüfer 

 Die Kassenprüfung wurde von Antje Skroblin und Eberhard Zietz vorgenommen. Antje berichtet, dass 

 die Unterlagen vorab per Scan und in Bonn im Original geprüft wurden, und es von beiden Kassenprüfern 

 keine Beanstandungen gibt.  

Zu Top 6: Entlastung des Vorstandes 

 Eberhard Zietz beantragt, den Vorstand zu entlasten. Der Vorstand wird mit 25 Ja-Stimmen ohne 

 Gegenstimme und ohne Enthaltung entlastet. 

Zu Top 7: Wahl der Kassenprüfer 

 Antje Skroblin und Eberhard Zietz stellen sich erneut zur Verfügung. Wahl: mit 27 Ja- Stimmen, ohne 

 Gegenstimme, 2 Enthaltungen. 

 Damit sind Eberhard Zietz und Antje Skroblin als Kassenprüfer für 2024 bestellt. 

Zu Top 8: Neuwahl des Vorstandes 

8.1. Bestellung des Wahlleiters 

 Borghild Niemann schlägt Eberhard Zietz als Wahlleiter vor, der mit 28 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

 gewählt wird. Er übernimmt die Wahlleitung. 

8.2. Wahl für jedes Amt einzeln: 

 1. Vorsitzender: Borghild schlägt Klaus-Rüdiger Utschick vor. Er wird mit 28 Ja-Stimmen, keine 

 Gegenstimmen, 1 Enthaltung gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

 2. Vorsitzende(r): Eberhard Zietz schlägt Borghild Niemann vor. Wahl: 28 Ja-Stimmen, keine 

 Gegenstimmen, 1 Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an. 

 Schatzmeister: Borghild schlägt Ulrich Priebe vor. Wahl: 29 Ja-Stimmen, keine Gegenstimmen, keine 

 Enthaltung. Er nimmt die Wahl an. 

 Schriftführer(in): Eberhard Zietz schlägt Uta Helmbold-Rollik vor. Wahl: 28 Ja-Stimmen, keine 

 Gegenstimmen, 1 Enthaltung. Sie nimmt die Wahl an. 

Zu Top 9: Termine 

Uta Helmbold-Rollik berichtet über die geplanten Veranstaltungen:  

- Bellman-Tage in Wien, 9. bis 12. Mai 2024: Angemeldet haben sich schon mehr als 20 Personen.  

 Weitere Informationen unter Top 11, Verschiedenes.  

- Matteus Blad wird im Juni/Juli 2024 mit Klockriketeatern mit einem Bellman-Programm eine Tournee 

 durch Finnland unternehmen – s. https://klockrike.fi/sv/produktioner/bellman/ 

- Bellman-Tag in Stockholm am Freitag, den 26. Juli 2024: Wilhelm Cohrs wird wieder hinfahren.   

- 23. und 24. August 2024 in Heidelberg: Fraenger-Tagung mit Bellman-Konzert Wolfgang Mettenberger 

 und der Gruppe Molwert.  

- Unser nächstes Jahrestreffen findet von Freitag, 31. Januar bis Montag, 3. Februar 2025 auf Burg 

 Waldeck, Hunsrück, statt. 

- Unsere Suche nach einem Ort in Berlin, an dem wir uns treffen können, war leider noch nicht 

 erfolgreich. Das von Walter Barth vorgeschlagene Hotel Bongard heißt jetzt „Motel Home Wittenau“; 

 eine Erkundung durch Uta Helmbold-Rollik ergab, dass die Räumlichkeiten an sich für ein Treffen 

 geeignet sind, der Gemeinschaftsraum uns aber nicht exklusiv zur Verfügung stehen kann. Ein Konzert 

 mit Zugang für Gäste von außen ist darum nicht möglich.  

- Walter Barth merkt an, dass die Deutsche Bellman-Gesellschaft 2024 25 Jahre alt wird (Gründung am 

 4.12.1999) und fragt, ob dazu etwas geplant ist. 

 Gert Henning schlägt vor, das Jubiläum beim nächsten Treffen auf Burg Waldeck im Februar 

 nachzufeiern. Birgit Burger hält den 4. Dezember für eine Feier für sehr ungünstig; das „Zaubertheater 

 Zeitensprung“ von Jürgen Thelen würde sich gut eignen. 

 Walter Barth regt an, zum 25jährigen Jubiläum wieder eine gemeinsame Fahrt nach Stockholm zu 

 planen. Es besteht Interesse von 20 Anwesenden, 2025 zum Bellman-Tag nach Stockholm zu fahren; 4 

 Mitglieder erklären sich bereit, Uta bei der Organisation zu helfen. 

- Zoom: Zum 4. März, 4. April und 4. Mai wird Uta Helmbold-Rollik wieder Zoom-Treffen planen. 

 

Zu allen diesen Veranstaltungen wird es rechtzeitig bzw. in Kürze Rundschreiben geben. 
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Zu Top 10: Diskussion über mögliche Beitragserhöhung (ggfs. mit Ziel Beschluss 2025): 

 Ulrich Priebe: Die Einnahmen über Mitgliedsbeiträge werden in den nächsten Jahren sicher weniger 

 werden, da die Mitgliederzahl eher abnimmt. Er schlägt eine Erhöhung auf 30 € vor. Bei Beschluss im 

 Februar 2025 greift sie sowieso erst 2026. 

 Spenden werden auch immer gerne entgegengenommen. Die Ausstellung von  Spendenbescheinigungen 

 ist möglich, da der Verein als gemeinnützig anerkannt ist. 

 Eine Stimmungsabfrage ergibt, dass 26 Anwesende für eine Erhöhung des Beitrages sind, 1 dagegen, 1 

 Enthaltung. Der Antrag zur Erhöhung des Mitgliedsbeitrages wird auf die Tagesordnung der nächsten

 Mitgliederversammlung, am 1. Februar 2025, gesetzt und zum Beschluss vorgeschlagen. 

Zu Top 11: Verschiedenes 

- Karin Hlavacek möchte Spenden sammeln für die Erhaltung des Mammutbaums auf dem Gelände von 

 Haus Annaberg. Sie gibt eine Tasche dafür in die Runde. 

- Max Erben bietet seine CDs als Geschenk an. 

- Thomas Däbritz berichtet über den Stand der neuen Postille, Nr. 8: Es sind schon genügend Beiträge 

 eingegangen, um sie fertigzustellen und zu April/Mai drucken zu lassen. Einen großen Teil werden die 

 Texte von Mitgliedern über ihre erste Begegnung mit Bellman bilden.  

- Walter Barth fragt, warum die Website nicht in Ordnung ist. 

 Klaus-Rüdiger Utschick antwortet: Nach der Umstellung des Providers auf eine neuere php-Version 

 funktionieren manche Programm-Befehle nicht mehr. Er ist wegen seines Grauen Stars auch nicht in der 

 Lage, das zu beheben. Für die Zukunft müssen wir uns neu und professionell aufstellen, was natürlich 

 auch eine finanzielle Frage ist. Uta Helmbold-Rollik hat bereits mehrere Firmen angefragt. 

- Soziale Medien/Facebook: Seit einigen Jahre sind wir mit einer Gruppe bei Facebook vertreten, berichtet 

 Uta Helmbold-Rollik auf Ulla Skilandats Frage: „Deutsche Bellman-Gesellschaft“ ist der Name. Leider 

 ist die Beteiligung unserer Mitglieder nicht sehr hoch, aber für die Kontakte nach Schweden und Finnland 

 ist die Präsenz dort nützlich. 

- Wiener Bellman-Tage: Gert Henning bittet die Teilnehmer, für die weitere Planung baldmöglich ihr 

 Buchungsformular abzugeben. Das Konzert am 11. Mai im Schauspielhaus wird von Lisa Wall, Ulf 

 Ragnarsson, Jürgen Thelen und auch von Wiener Musikern gestaltet.  

 Das Sponsoring läuft nicht so gut an wie erwartet.  

 Ulrich Priebe dazu: Auf Grund der finanziellen Situation des Vereins mussten wir leider Gerts Antrag auf 

 Unterstützung abschlägig bescheiden. 

 Spenden für die Tagung können aber auch gegen Spendenbescheinigung auf das Konto der Deutschen 

 Bellman-Gesellschaft geleistet werden und werden dann an das Projekt "Bellman in Wien" weitergeleitet. 

  

Um 17.23 Uhr wird die Versammlung geschlossen. 

 

 

24.2.2024 
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Anwesenheitsliste 

 

Bartelmes, Irene 

Barth, Walter 

Burger, Birgit 

Däbritz, Thomas 

Eckert, Manfred 

Engel, Josef 

Erben, Max 

Heer, Udo 

Helmbold-Rollik, Uta 

Henning, Gernot 

Hlavacek, Karin 

König, Tessa 

Kuhlmann, Ali 

Mieves-Priebe, Britta 

Niemann, Borghild 

Oeß, Barbara 

Oeß, Mercedes 

Priebe, Ulrich 

Riesz, Ilona 

Senftleben, Frank 

Skilandat, Hans 

Skilandat, Ursula 

Skroblin, Antje 

Steger, Helga 

Thelen, Jürgen 

Utschick, Klaus-Rüdiger 

Wenzel, Brigitte 

Wenzel, Michael 

Zietz, Eberhard 

 

 

 

  

 


